

AUS GOSSAU



GOSSAUER JUBILÄUM IN ARNEGG

Gossau feiert dieses Jahr 1200 Jahre Ersterwähnung. Die meisten Veranstaltungen finden auf Gossauer Boden statt, doch auch Arnegg ist mit dabei. Ein Beispiel dafür ist die erste Grenzwanderung vom 14. Januar 2024.

Was hat Arnegg Gossau voraus? Ganze 87 Jahre. Arnegg erscheint erstmals im Jahr 737 als Ahornineswanc in einer Urkunde. Und Cozasouva (Gossau) wird im Jahr 824 erstmals in einer Urkunde genannt. Daher feiert Gossau in diesem Jahr «1200 Jahre». Die Bevölkerung hat das ganze Jahr über die Möglichkeit, an verschiedenen Angeboten teilzunehmen.

Erste Grenzwanderung ab Arnegg

Die meisten Anlässe finden in der Stadt statt. Aber Arnegg geht nicht vergessen. Beispielsweise bei den Grenzwanderungen, die zu den entlegensten Winkeln des Gemeindegebietes führen. Die allererste Teiletappe wird am Sonntag, 14. Januar um 14 Uhr beim Bahnhof Arnegg in Angriff genommen. Sie führt über Altmoos und Oberarnegg zur Post in Andwil. Andwil ist am Samstag, 10. Februar Startpunkt zur zweiten Teiletappe; diese führt über Wilen und Hinterberg zum Walter Zoo.



Die Grenzwanderungen führen auch in entlegene Winkel von Gossau.

Insgesamt sind zwölf Wanderungen auf kürzeren Teilstrecken geplant. An zwei Tagen wird jeweils die halbe Strecke zurückgelegt: am 2. Juni von Arnegg west- und südwärts bis zur Hueb und am 18. August von der Hueb ost- und nordwärts bis Arnegg. Am 25. Mai geht es gut 30 Kilometer rund herum; auch dafür ist der Start am Bahnhof Arnegg.

Neues Bänkli am Hüttenweg

Im Projekt «Grünes Gossau» werden an einem Dutzend Standorten neue Bäume gepflanzt und Ruhebänke aufgestellt. Der Standort Hüttenweg in Arnegg wird dieses Jahr realisiert, der Standort Dorfplatz Arnegg nach Abschluss der Zentrumsüberbauung. An jedem Bänklistandort findet im Lauf des Jahres ein «Bänkli-Treffen» statt. An diesem ungezwungenen Feierabend-Anlass werden auch die Jubiläums-Spezialitäten der einheimischen Lebensmittelbetriebe aufgetischt.

Für das Jubiläum haben Gossauer Metzgereien und die Arnegger Metzgerei Forster eine spezielle Jubiläumswurst entwickelt. Und die Bäckereien, einschliesslich dem Rössli Beck Arnegg, haben ein besonderes Brot geschaffen. Diese Produkte sind seit Jahresbeginn in den jeweiligen Läden erhältlich. Bei den Brauereien Stadtbühl und Freihof kann das Jubiläumsbier gekauft werden. Es ist eine einzigartige Symbiose aus dem Stadtbühler «Hammer-Sud» und dem naturtrüben «5Korn» vom Freihof.

Vielfältiges Programm in Gossau

Zu anderen Jubiläumsanlässen sind die Arneggerinnen und Arnegger in Gossau herzlich willkommen. Darunter kostenlose öffentliche Stadtführungen, die monatlich stattfinden, erstmals am Sonntag, 21. Januar 2024. Oder für eine Besichtigung des Turms der Andreaskirche mit Blick über Gossau. Dies ist das nächste Mal am Donnerstag, 14. März möglich. Besichtigt werden kann auch das Schloss Oberberg, erstmals am Mittwoch, 13. März.

Am Sonntag, 28. April geben der Fürstenlandchor und ein Chor aus Gossauer Schulklassen ein Konzert. Und vom Mittwoch, 8. bis Sonntag, 12. Mai gastiert die Schweizermeisterschaft im Heissluftballon-Fahren in Gossau. Höhepunkt in der ersten Jahreshälfte wird das Jubiläumswochenende vom 14. bis 16. Juni auf Bundwiese und Marktplatz sein.

Informationen zum Jubiläum finden sich auf:
www.gossau2024.ch